
1 

 

GuideÊdeÊvisiteÊfacileÊàÊlireÊetÊàÊcomprendreÊ 

 

CitéÊdesÊClimatsÊetÊvinsÊdeÊBourgogneÊ 

ChablisÊ 
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PLANÊ 

VousÊêtesÊici.Ê 
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VousÊretrouvezÊcesÊinformationsÊsurÊleÊplanÊ 

 

TousÊlesÊespacesÊsontÊaccessiblesÊauxÊpersonnesÊàÊ 

mobilitéÊréduite. 

 

VoiciÊl’accueil. 

Avant de commencer  

 

BienvenueÊàÊlaÊCitéÊdesÊClimatsÊetÊvinsÊdeÊBourgogne. 

Ê 

Dans ce bâtiment se trouvent :  

 

· uneÊEXPOSITIONÊ 

· unÊbar 

· uneÊboutiqueÊ 

· unÊjardin 
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LesÊpersonnesÊàÊl’accueilÊ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

· vendentÊlesÊticketsÊpourÊdécouvrirÊl’EXPOSITIONÊ 

· peuventÊvousÊmontrerÊlesÊtoilettesÊ 

· vousÊaidentÊ 

· répondentÊàÊvosÊquestionsÊ 

· peuventÊvousÊmontrerÊleÊvestiaire 

 

VousÊpouvezÊlaisserÊvotreÊsacÊauÊvestiaire. 

 

DansÊl’EXPOSITION vousÊpouvezÊ:Ê 

 

RegarderÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊFaireÊdesÊphotosÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊDécouvrirÊÊÊ 

Ê 

ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ 

ÊRêverÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊLireÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊécouterÊÊÊÊ 
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DansÊl’EXPOSITION vousÊallezÊdécouvrirÊ:Ê 

 

· desÊimages 

· desÊsonsÊ 

· desÊvidéosÊ 

· desÊobjets 

 

L’EXPOSITIONÊÊparleÊdesÊVIGNESÊetÊduÊVINÊenÊ 

BOURGOGNE. 

 

Attention,ÊilÊn’yÊaÊpasÊdeÊtoilettesÊdansÊl’EXPOSITION. 

 

PourÊallumerÊlesÊvidéos,ÊvousÊallezÊutiliserÊ 

leÊbracelet. 

 

LesÊpersonnesÊàÊl’accueilÊvontÊvousÊexpliquerÊcommentÊ 

fonctionneÊleÊbracelet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

ÀÊlaÊfinÊdeÊlaÊvisiteÊpourÊpourrezÊdégusterÊunÊverreÊdeÊVINÊ

ouÊdeÊjusÊdeÊRAISIN.Ê 
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VoiciÊl’entréeÊdeÊl’EXPOSITION. 

 

 

 

VoiciÊuneÊcarteÊdeÊlaÊFrance.Ê 

 

LaÊBOURGOGNE estÊuneÊrégionÊenÊFrance. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EnÊBOURGOGNEÊilÊyÊaÊdesÊVIGNES.Ê 

 

LaÊVIGNE estÊuneÊplanteÊquiÊfaitÊduÊRAISIN.Ê 

 

AvecÊleÊRAISINÊonÊfaitÊ: 

 

· duÊVIN 

 

· duÊjusÊdeÊRAISIN 

LaÊBOURGOGNEÊ 
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DansÊleÊVINÊilÊyÊaÊdeÊl’alcool.Ê 

 

IlÊfautÊavoirÊ18ÊansÊpourÊboireÊduÊVIN. 

 

PourÊregarderÊlaÊvidéoÊutilisezÊleÊbracelet.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CetteÊvidéoÊparleÊdeÊl’histoireÊdeÊlaÊVIGNEÊenÊ 

BOURGOGNE. 

Ê 

DansÊlaÊvidéoÊvousÊvoyezÊ: 

· unÊocéanÊ 

· desÊpoissons 

· desÊalguesÊ 

 

 

IlÊaÊdesÊmillionsÊd’annéesÊlaÊTerreÊétaitÊrecouverteÊparÊunÊ

trèsÊgrandÊocéan.Ê 
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EnÊBOURGOGNEÊilÊyÊaÊdesÊVIGNESÊdepuisÊ2Ê000Êans. 

 

AuÊMoyenÊÂgeÊceÊsontÊlesÊmoinesÊquiÊplantentÊlaÊVIGNE. 

 

LeÊMoyenÊÂgeÊc’estÊleÊtempsÊ 

 

· desÊchevaliersÊ 

· desÊchâteauxÊfortsÊ 

 

AuÊMoyenÊÂge,ÊlesÊDucsÊdeÊBOURGOGNEÊsontÊlesÊchefsÊ

deÊlaÊBOURGOGNE. 

 

VoiciÊuneÊmaquetteÊquiÊreprésenteÊlesÊpaysagesÊdeÊlaÊ

BOURGOGNE. 
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PourÊregarderÊdesÊvidéosÊsurÊlaÊmaquetteÊilÊfautÊutiliserÊ

leÊbracelet. 

 

VousÊallezÊavoirÊdesÊexplicationsÊsurÊ:Ê 

 

· L’importanceÊdeÊlaÊpluieÊ 

 

· L’importanceÊdeÊlaÊterreÊetÊduÊsolÊ 

 

· L’importanceÊduÊsoleilÊ 

 

 

LaÊpluie,ÊlaÊterre,ÊleÊsolÊetÊleÊsoleilÊsontÊimportantsÊ

pourÊfaireÊpousserÊleÊRAISINÊsurÊlesÊVIGNES.ÊÊ 
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CetÊespaceÊparleÊdesÊCLIMATS.Ê 

 

 

EnÊBOURGOGNE,ÊilÊyÊaÊdesÊmilliersÊ

deÊCLIMATS.Ê 

 

 

MaisÊc’estÊquoiÊunÊCLIMATÊenÊBOURGOGNEÊ?Ê 

 

EnÊBOURGOGNEÊunÊCLIMATÊestÊunÊterrainÊoùÊpousseÊlaÊ

VIGNE. 

 

Un CLIMATÊporteÊunÊnom. 

 

Un CLIMATÊestÊentouréÊd’unÊmurÊouÊd’unÊchemin.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊregarderÊlesÊvidéos.Ê 

 

LesÊvidéosÊexpliquentÊl’histoireÊdesÊCLIMATS. 

VoiciÊunÊCLIMAT  
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VoiciÊuneÊvidéoÊquiÊparleÊduÊtravailÊdansÊlesÊVIGNES.Ê 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊleÊ

travailÊdansÊlesÊVIGNES.Ê 

Aujourd’huiÊceÊsontÊdesÊhommesÊetÊdesÊfemmesÊquiÊ 

travaillentÊdansÊlesÊVIGNES.Ê 

 

TouteÊl’annéeÊilÊfautÊs’occuperÊdeÊlaÊVIGNEÊ:Ê 

 

· PRINTEMPS :ÊLesÊbourgeonsÊarrivent. 

 

 

 

· ÉTÉÊ:ÊLesÊfeuillesÊpoussentÊetÊleÊRAISINÊ

grandit. 
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· AUTOMNE :Êc’estÊl’heureÊdesÊvendanges.Ê 

OnÊramasseÊleÊRAISINÊpourÊensuiteÊfaireÊduÊ

VIN. 

 

 

· HIVER :ÊlesÊfeuillesÊontÊdisparu.Ê 

OnÊcoupeÊlaÊVIGNEÊpourÊlaÊpréparerÊpourÊ 

l’annéeÊprochaine.Ê 

 

 

VoiciÊdesÊoutilsÊquiÊserventÊàÊ

travaillerÊdansÊlaÊVIGNE.Ê 

 

 

 

Ici,ÊvousÊallezÊdécouvrirÊlesÊcépages.Ê 

 

 

UnÊcépageÊestÊuneÊvariétéÊdeÊVIGNE.Ê 

 

 

CarÊtoutesÊlesÊVIGNESÊsontÊdifférentesÊ:Ê 

 

· leÊRAISINÊestÊdeÊcouleurÊrougeÊouÊblanc 

Ê 

· lesÊfeuillesÊsontÊgrandesÊouÊpetitesÊ 
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EnÊBOURGOGNE lesÊdeuxÊvariétésÊdeÊVIGNEÊlesÊ

plusÊconnuesÊsontÊ: 

 

· leÊPinotÊnoirÊ 

· leÊChardonnay 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊleÊ

changementÊclimatique. 

 

 

LeÊchangementÊclimatiqueÊestÊleÊchangementÊdeÊtempsÊ

etÊdeÊtempérature. 

 

Lorsqu'ilÊfaitÊtropÊchaud,ÊlaÊVIGNEÊpeutÊêtreÊdétruite.Ê 

IciÊvousÊallezÊdécouvrirÊcommentÊleÊ

VINÊestÊfabriqué.Ê 

 

 

 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊlaÊ

fabricationÊduÊVIN. 
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SurÊleÊmurÊilÊyÊaÊplusieursÊmodèlesÊdeÊbouteilleÊdeÊVIN.Ê 

 

ToutesÊlesÊbouteillesÊontÊdesÊ

étiquettesÊdifférentes.Ê 

 

 

 

 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊetÊenÊapprendreÊ

plusÊlesÊétiquettesÊdesÊbouteillesÊdeÊVINS.  

 

IciÊvousÊallezÊdécouvrirÊdesÊfêtesÊviticolesÊenÊ 

BOURGOGNE.Ê 

UtilisezÊleÊbraceletÊpourÊvoirÊdesÊvidéosÊsurÊlesÊ

fêtesÊBOURGOGNE. 

 

CesÊfêtesÊsontÊdesÊmomentsÊimportants.Ê 

 

BeaucoupÊdeÊpersonnesÊparticipentÊàÊcesÊfêtes.Ê 
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VousÊpouvezÊdescendreÊauÊsous-solÊpourÊdécouvrirÊlaÊ

caveÊauxÊarômes. 

 

VousÊpouvezÊutiliserÊl’ascenseurÊouÊl’escalier.Ê 

VoiciÊlaÊcaveÊauxÊarômes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VousÊpouvezÊsentirÊlesÊglobesÊetÊlesÊregarder.Ê 

 

Est-ceÊqu’ilÊyÊaÊdesÊodeursÊqueÊvousÊpréférerezÊ?Ê 

 

IlÊyÊaÊunÊglobeÊnoir. 

 

 

VousÊpouvezÊleÊsentir.Ê 

 

 

IlÊfautÊessayerÊdeÊdevinerÊceÊquiÊseÊtrouveÊàÊl’intérieur.Ê 
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La visite est terminée.  

 

DansÊcetÊespace,ÊvousÊpouvezÊdégusterÊunÊverreÊdeÊ

VINÊouÊdeÊjusÊdeÊRAISIN.Ê 

 

 

VousÊpouvezÊretournerÊàÊ
l’accueilÊpourÊdécouvrirÊlaÊ
boutique. 

 

À bientôt  

 

CeÊdocumentÊestÊécritÊenÊFALC.Ê 

FALCÊveutÊdireÊFacileÊàÊLireÊetÊàÊComprendre.Ê 

CeÊdocumentÊaÊétéÊtranscritÊparÊleÊserviceÊmédiationÊdeÊlaÊCitéÊdesÊ

ClimatsÊetÊvinsÊdeÊBourgogneÊetÊaÊétéÊtestéÊetÊvalidéÊenÊ2024Ê

parÊ:Ê 

· EPMS du Tonnerrois 

· EPNAK Auxerre  
IsabelleÊGANCEL,ÊMarilynÊPERRAULT,ÊNicolasÊANDRE,ÊJasonÊGREGORIO,Ê
AmbreÊPHILLIPE,ÊMathieuÊGUINARD 
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